

**Christian BAPTISTE**

**Élie CALIFER**

**Max MATHIASIN**

**Olivier SERVA**

*Députés de la Guadeloupe*

**Monsieur Bruno RETAILLEAU**

**Ministre de l'Intérieur**

Hôtel de Beauvau

1, Place Beauvau

75800 Paris

**Monsieur Éric LOMBARD**

**Ministre de l'Économie, des Finances et de  
la Souveraineté industrielle et numérique**

Télédoc 151

139, rue de Bercy

75572 Paris Cedex 12

**COPIE**

Guadeloupe, le 19 août 2025

N/Réf. : LSS/MM/08/2025/190

**Objet : Moyens humains et matériels pour lutter contre l'insécurité en Guadeloupe**

Monsieur le Ministre d'État,

Monsieur le Ministre,

Selon un rapport confidentiel de l'Office antistupéfiants (Ofast) paru fin juillet, 61 % des saisies de cannabis, la drogue la plus consommée en France, ont eu lieu dans les territoires ultramarins. Ces territoires ne comptant que 2,8 millions d'habitants, soit 4,1 % de la population française, on constate qu'ils sont extraordinairement exposés et méritent donc d'être particulièrement dotés en moyens humains et matériels.

Malheureusement, ce n'est pas le cas. En 2025, la Guadeloupe bat le triste record d'homicides, tentatives d'homicides, et autres saisies de stupéfiants. Face à ce terrible bilan, que faites-vous, Messieurs les Ministres, pour renforcer les moyens dévolus à notre archipel ?

Que ce soit au niveau de la police nationale, de la gendarmerie ou des douanes, les effectifs et les matériels manquent dangereusement.

Alors que l'on sait que 80 % des saisies de stupéfiants sont réalisés par les douanes, en Guadeloupe ce sont 15 douaniers en moins sans savoir si les départs à la retraite seront remplacés, et seulement trois douaniers pour Marie-Galante quand il en faudrait sept ou huit pour fonctionner utilement étant donné sa position géographique stratégique pour les passeurs.

Cette situation est d'autant plus inquiétante qu'elle implique la multiplication des entrées illégales d'armes à feu, corollaire inévitable du trafic de drogues aux conséquences funestes.

Afin de permettre à nos agents, dont nous louons l'engagement et le professionnalisme, de lutter plus efficacement contre le narcotrafic et la circulation d'armes, **nous demandons que des effectifs supplémentaires soient déployés tant pour la police nationale et la gendarmerie que pour la douane, et que des drones, des radars, des vedettes soient envoyés dans notre archipel guadeloupéen.**

Les rapporteurs de l'Ofast signalent que les narcotrafiquants « *menacent l'ordre républicain* » et cherchent à « *déstabiliser les institutions* ».

Allouer les moyens nécessaires à la Guadeloupe, c'est non seulement éviter le développement des trafics, des violences et de l'insécurité dans notre territoire et, in fine, dans l'Hexagone, mais également contribuer à sauvegarder l'ordre républicain et les institutions françaises.

C'est donc une réaction d'ampleur et d'urgence du Gouvernement que nous attendons pour lutter contre cette criminalité qui infeste tous nos territoires au quotidien.

En vous remerciant de l'intérêt que vous vous voudrez bien porter à la situation sécuritaire de la Guadeloupe, nous vous prions d'agréer, Monsieur le Ministre d'État, Monsieur le Ministre, l'expression de notre haute considération.

**Christian Baptiste**

**Élie Califer**

**Max Mathiasin**

**Olivier Serva**

C.C. *Monsieur Manuel VALLS, ministre d'État, ministre des Outre-mer*  
*Monsieur Gérald DARMANIN, ministre d'État, garde des Sceaux, ministre de la Justice*